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КТО ИЗ РЕБЯТ, ВЫБИРАЮЩИХ ПУТЬ В ЖИЗНИ,

НЕ ХОЧЕТ СТАТЬ МАСТЕРОМ НА ВСЕ РУКИ?
ВЕДЬ ЧЕЛОВЕКА НА РЫНКЕ ТРУДА, 

КАК ПРАВИЛО, РУКИ КОРМЯТ!
Кадры для ЖКХ

МОСКОВСКАЯ СРЕДА № 17 (220), 16  - 22 мая 2007

Для старшеклассников началась горячая пора.
Идут последние школьные деньки, потом экзаме-
ны, а главное - пора сделать окончательный вы-

бор профессии. Тем временем в московских коллед-
жах уже начали работать приемные комиссии. Абиту-
риенты могут подавать заявления, а остальные доку-
менты - после окончания школы. Вопрос лишь - куда
пойти? И кто поможет сделать правильный выбор?
Пожалуй, лучше всего довериться тем, кто может под-
твердить совет собственным опытом, - студентам, вы-
пускникам, педагогам колледжей.

МОЭКа ЮНЫЕ ПАРТНЕРЫ

Александр ЖАКОВ,
студент 2-го курса теплоэнергетического колледжа
ОАО «МОЭК»:

- МОЭК - заказчик и потребитель специалистов, ко-
торых готовит наш колледж. Будучи там на практике,
мы уже получаем зарплату, а на третьем курсе наши
ребята становятся полноправными членами коллекти-
ва. Я, например, знаю, что сразу после колледжа стану
получать 15 тысяч рублей. В моей «рабочей путевке»
будет указан не только филиал МОЭКа, но и конкрет-
ное рабочее место. Кстати, дети работников компании
поступают в колледж вне конкурса.

Любое предприятие, как известно, сильно своими
династиями. Первое чувство гордости за семью энер-
гетиков у ребят возникает тогда, когда нас приглашают
на круглые столы под названием «В мир своей про-
фессии». В таких производственных совещаниях мы
участвуем вместе с опытными профессионалами. И
можем не только задавать вопросы, но и высказывать
свое мнение по самым разным проблемам. Учась в
колледже, мы участвуем в спартакиадах МОЭКа, в об-
щегородских соревнованиях. Тренируемся в хорошо
оборудованном спортзале, в котором есть даже бок-
серский ринг. Среди многочисленных конкурсов мой
самый любимый - «А ну-ка, парни!». Он состоит из
спортивных состязаний, конкурса строевой песни и
номинации «Солдатское письмо». Хотя письмо люби-
мой можно сочинять и в прозе, но все ребята пишут
его почему-то в стихах...

НЕ ТОЛЬКО ПОЖАРНЫЕ, НО И СПАСАТЕЛИ

Тамара ГРИЦАЕНКО,
заместитель директора пожарного колледжа № 57: 

- Наш колледж - единственный в Москве, готовя-
щий специалистов по профессиям пожарный и пожар-
ная безопасность (кадры для МЧС). Кроме основной
специальности наши ученики имеют возможность ос-
воить профессию спасателя в качестве дополнитель-
ного образования. После учебы начинающих бойцов
аттестует независимая комиссия МЧС, и ученики полу-
чают «книжку спасателя». С таким документом можно
уже работать вместе со взрослыми в спасательном от-
ряде. В таких отрядах трудятся и наши девчонки, кото-
рые проходят медицинскую подготовку, осваивают ра-
боту психолога. В 2006 году наши ученики в конкурсе
профессионального мастерства среди колледжей за-
няли первое место.

Наш колледж - спортивный. У нас три спортзала,
есть своя пожарная вышка. Мы часто занимаем призо-
вые места по футболу и волейболу среди колледжей
города. Благодаря заботе «Электропрофсоюза» у на-
ших студентов есть возможность отдыхать каждый
год на Черном море. А по «лужковским» билетам сту-
денты бесплатно посещают театры.

Многие мальчишки и девчонки продолжают учебу в
вузах по сокращенной программе. У них нет проблем с
трудоустройством: как правило, работают там, где за-
крепились на практике. Куда бы ребята ни пошли после
окончания колледжа, их след для нас не потерян: выпу-
скники приносят нам корешки путевок с отметкой пред-
приятия, справку из института или повестку в армию.

ДИСКОТЕКА ДЛЯ АБИТУРИЕНТОВ 

Лариса МАКАРКИНА,
мастер производственного обучения колледжа свя-
зи № 54:

- На днях мы устроили дискотеку для абитуриентов.
Чтобы легче было нас найти, студенты нарисовали на
асфальте огромные следы, ведущие в колледж. А до
этого все наши педагоги были «ходоками» - обошли
по тридцать-сорок школ. Правда, куда-то нас не пусти-
ли, где-то пришлось обивать пороги по полчаса... Са-
мым действенным оказалось «сарафанное радио»: от
сестер - братьям, от соседей - знакомым. Мамы, кото-
рые учились у нас, привели в колледж своих детей. А
после танцев студенты и гости обменивались телефо-
нами со словами: «Приходите к нам учиться!» Наши
рассказывали гостям, что со второго курса им платят
деньги за практику. Например, одни мальчишки тру-

дятся в бригаде лифтовиков, другие устанавливают
видеонаблюдение в подъезде, девчонки работают на
почте, в МГТС. 

Колледж регулярно участвует в общегородском
конкурсе «Московские мастера». Мы с девчонками-
почтовиками готовились к таким соревнованиям боль-
ше месяца. К тому же у девочек была и хорошая про-
изводственная практика. В результате три мои учени-
цы заняли все призовые места - Лена Илякова, Карина
Гопаненко и Катя Зенина, получили специальные при-
зы от «Почты России». А в канун Дня города премию
самой лучшей вручит мэр Москвы.

Многие наши ученики продолжат учебу в вузах по
сокращенной программе. У других будет возможность
начать свой профессиональный путь с должностей ру-
ководства среднего звена. Неплохое начало карьеры,
правда?

И В МЕТРО, И В ЖКХ

Галина МИЛЬКИНА,
заместитель директора колледжа метростроя № 53
им. Героя Советского Союза М.Ф. Панова:

- Нашему колледжу в новом учебном году испол-
нится 60 лет. Его выпускники принимали участие в от-
делке таких станций, как «Теплый Стан», «Ясенево».
Кроме того, наши ученики работают в сфере комму-
нального хозяйства, занимаются отделкой зданий, ре-
монтом детских садов. Прошлым летом наши ученики
помогали реставрировать монастыри. Недавно в кол-
ледже появилась новая профессия - техник ЖКХ. На
эту специальность мы приглашаем абитуриентов пос-
ле 9-го класса.

В конкурсе на лучший бизнес-проект студенты вы-
шли в финал со своей работой по благоустройству
территорий. А еще в этом году наш студент Дмитрий
Митрохов занял второе место в городском соревнова-
нии среди колледжей по карвингу. Карвинг - это ис-
кусство составления композиций из овощей. Обычно
из такого материала вырезают цветы и птиц.

У нас много секций, кружков по профессионально-
му мастерству. В летние каникулы ребят ждут лагеря
труда и отдыха. Ну а после защиты диплома выпускни-
ки оседают там, где проходили практику. 

КОЛЛЕДЖ ПОДАРИЛ НАМ ЛЮБОВЬ И... 
СВОЕ ДЕЛО 

Максим и Светлана ПОДДУБНЫЕ,
выпускники колледжа ландшафтного дизайна № 18:

- Одно из самых ярких впечатлений от колледжа - ог-
ромная оранжерея комнатных растений. В ней находит-

ся большая коллекция пальм, редкие разновидности
орхидей. В оранжерею колледжа даже водят экскурсии.
А будущие озеленители имеют редкую возможность на-
блюдать за тем, как все эти растения развиваются. Сту-
денты участвуют в ежегодных городских выставках,
конкурсах, фестивалях цветников. Так что теория сразу
же подкрепляется реальными делами на земле.

Однажды, покрывая газоном поле стадиона «Торпе-
до», мы и познакомились друг с другом. Выходит,
именно колледж нас поженил. А потом и помог орга-
низовать свое дело. Ведь выпускников учат и основам
ведения бизнеса. Вот мы и основали собственную
фирму «Садовая помощь».

Главный вывод, который мы сделали после учебы в
колледже: если нужны реальные знания, а не просто
корочки, то надо поступать сюда. Объем знаний по
ландшафтному дизайну здесь гораздо больше, чем в
иных профильных вузах.

НЕ ПОСТУПИЛ В ВУЗ - ИДИ К НАМ НА ТРЕТИЙ
КУРС

Сергей ШИБКОВ,
заместитель начальника колледжа милиции
№ 2 ГУВД:

- Абитуриентов, которые не поступили в вузы
МВД, мы принимаем учиться сразу на третий курс
колледжа. Все наши выпускники заступают слу-
жить на должности среднего начальственного со-
става ГУВД. Это значит, что карьерный рост начина-
ется сразу с погон лейтенанта милиции, а не млад-
шего лейтенанта, как чаще всего бывает. 

Наши ученики служат участковыми уполномо-
ченными, работают в ГИБДД, в уголовном розыске,
в комиссиях по делам несовершеннолетних. Прак-
тика становится для ребят местом работы. Как пра-
вило, служба проходит недалеко от места житель-
ства. 

Многие студенты - кандидаты в мастера спорта,
участники различных чемпионатов мира. Поэтому
неудивительно, что среди колледжей мы заняли пер-
вое место в универсиаде. Мы не пропускаем ни одно-
го спортивного мероприятия района, округа и города,
всегда выступаем на молодежных фестивалях. Не за-
бываем и про культурную программу - часто ходим на
выставки, в музеи. Наши мальчишки и девчонки очень
гордятся тем, что уже с первого курса носят форму.
Надо сказать, всем она очень идет.

...НАЧИНАЕТСЯ С ТАБУРЕТКИ

Евгений ГУБЕЙДУЛЛОВ,
выпускник строительного колледжа № 26:

- Если вы попросите любого выпускника нашего кол-
леджа рассказать об учебе, он скажет: «Все началось с
табуретки». Это было первое самостоятельное задание
на практике. А еще мы писали на эту тему сочинение.
Когда свое первое «произведение» несли домой и люди
на улице спрашивали, где купил да где взял, хотелось
закричать на весь мир: «Это я сделал!» А потом мама
поставила табуретку в красный угол и, гордая, обзвани-
вала подруг, чтобы похвастаться сыном.

Вскоре у нас в доме появилась еще одна табуретка -
это когда я привел за руку в колледж младшего брата. 

Потом нам стали доверять делать скворечники и до-
мики для белок в парке «Кузьминки». Набираясь опы-
та, мы научились мастерить лавочки, оконные рамы,
качели, беседки, целые детские городки. Со временем
стали участвовать в городском конкурсе «Мой двор,
мой подъезд». В мастерской колледжа мы научились
делать все, что позволяет такой теплый материал, как

дерево. Многие из выпускников работают сейчас в ба-
гетной мастерской Третьяковской галереи.

Мне удалось стать победителем Всероссийского
конкурса профессионального мастерства среди мас-
теров столярно-плотничных работ, который прохо-
дил в Новосибирске. На бизнес-фестивале в Анапе
посчастливилось защитить проект, который послу-
жил введению в учебный процесс нашего колледжа
второй профессии для детей-сирот. С тех пор сиро-
ты и дети-инвалиды учатся не только ремонтировать
квартиры, но и шить. На днях Лев Максимкин занял
на городском конкурсе «Московские мастера» пер-
вое место. 

Для многих студентов колледжа - сантехников,
электромонтеров, коммунальщиков, автомехаников -
резьба по дереву стала не только хобби, но и второй
профессией. Недавно наши ученики стали дипломан-
тами XVIII фестиваля изобразительного творчества

«Надежда». А на конкурсе «Арт-профи» колледж в
этом году занял второе место. 

Если бы я мог сегодня, я снова поступил бы в свой
колледж. Сейчас туда принимают ребят после 7-8-го
класса. Что может быть лучше: продолжить учебу по
программе средней школы и одновременно получать
профессию? Ребятам, выбирающим путь в жизни, я
бы задал вопрос: «Кто из вас не мечтает стать масте-
ром на все руки?» В ответе я уверен!

НАЧНИ С АЗОВ

Станислав КОРОБОВ,
заместитель директора политехнического
колледжа № 19:

- Мы готовим специалистов для городского хозяйст-
ва. Наши ученики трудятся на Мосводоканале, на таких
крупнейших заводах, как «Вымпел», «Салют» (ВАО).

К сожалению, не все предприятия готовы брать ребят
на практику, многим подавай готового специалиста. А
вы возьмите да покрутите парня на производстве! Кры-
мов Валентин Владимирович, заместитель директора
завода «Салют», отдал ребятам целый цех. Они там тру-
дятся под присмотром мастера-наставника. И даже для
того, чтобы учиться в вузе, далеко ходить не надо: пря-
мо на территории завода открыт вузовский факультет.
К тому же «Салют» сам платит за учебу ребят.

У нас многие руководители колледжа, как и дирек-
тор Василий Филиппов, начинали с учебы в ПТУ. Я все-
гда говорю старшеклассникам: «Чтобы не чувствовать
себя витязем на распутье, пойди в колледж. Это хоро-
шее, надежное начало в жизни».

На днях весь  колледж Мос-
энерго собрался на линейку,
чтобы поздравить заслу-

женного учителя РФ, отличника
профобразования Веру Владими-
ровну Калгашкину с 80-летним
юбилеем. Эта  женщина стояла у
истоков профобразования, прора-
ботав в его системе  40 лет. 

Выпускница железнодорожно-
го училища, она начала свой тру-
довой путь в 1941 году в должно-
сти кочегара паровоза. Работала
слесарем по ремонту паровозов в
депо «Москва-сортировочная».
На ее парадном пиджаке - медаль
«За доблестный труд в годы вой-
ны 1941-1945 годов». Только
простое перечисление званий
этой женщины заняло бы целую
страницу. Сейчас Вера Владими-
ровна - председатель горсовета
ветеранов педагогического труда,
в котором более 20 тысяч ветера-
нов-педагогов.

...«Колеса диктуют вагонные», -
прозвучали знакомые слова пес-
ни. Зазвенели колокола звонни-
цы. Вышли студенты  с эмблемой
колледжа, знаменем, плакатами.

На одном из них призыв «Да
здравствует ПТО!»  и портрет ге-
роини дня. 

Владимир Филиппов, первый
мастер производственного обу-
чения в стране и единственный
мастер колледжа, удостоенный
звания Героя Советского Союза,
отметил, что благодаря педагоги-

ческому дару именинницы в этом
учебном заведении за двадцать
пять лет не было ни одного пра-
вонарушения. В шутку заметил,
что принимает юбиляршу в воз-
растную категорию «свыше 80
лет» как самого энергичного ра-
ботника. На большом экране поя-
вились фотографии и видеоза-
пись разных лет. По ним было
видно, что биографию этой актив-
ной женщины нельзя отделить от
истории страны. 

...«Почта! Почта!» - раздался
звонкий голос под звуки коло-
кольчика. Студент в образе работ-
ника связи передает поздравле-
ния на сцену. Телеграммы, благо-
дарности, открытки - от депута-
тов, Мосэнерго, префекта ЮАО, с
Петровки, 38... Потом был кон-

церт, после которого весь зал
встал и пел: «Мы желаем счастья
вам». 

Виновнице торжества была
вручена Золотая медаль  Москов-
ского фонда мира. А сама Вера
Калгашкина обратилась к студен-
там: «Получив профессию, вы не
только будете твердо стоять на
ногах, но и сможете шагать даль-
ше по карьерной лестнице. Энер-
гетики нужны всем отраслям хо-
зяйства».

«…Земля крестьянам!» Помните этот лозунг?
А программу Никиты Хрущева по обеспечению
всех москвичей жилплощадью в рекордно корот-
кие сроки? Годы идут, а проблемы все те же… И
мы по-прежнему ощущаем дефицит в высоко-
квалифицированных юристах, которые окажут
помощь в решении этих проблем.

В 90-е годы прошлого столетия началось ре-
формирование всех сфер общественной жизни,
которое длится и по сей день. Актуальность зе-
мельного и квартирного вопросов возросла мно-
гократно. В настоящее время на первое место вы-
двигаются две проблемы: качество правового ре-
гулирования оборота недвижимого имущества и
количество сделок с ним.

Несмотря на временное затишье на  рынке не-
движимости, количество сделок по купле-прода-
же недвижимости продолжает оставаться на вы-
соком уровне. Подавляющая часть из них заклю-
чается при посредничестве риелторских фирм,
так как самостоятельно провести сделку и гаран-
тировать ее чистоту сами граждане не в состоя-
нии. Большинство из них обладают лишь  отры-
вочными знаниями в сфере правового регулиро-
вания купли-продажи, приватизации, ренты, на-
следства, ипотеки и других вопросов имущест-
венно-земельных отношений. В этих условиях и
возникает закономерная потребность в юридиче-
ской помощи специалистов.

Подготовкой квалифицированных кадров за-
нимаются в Московской финансово-юридиче-
ской академии (МФЮА). В рамках обучения по
специальности юриспруденция в течение трех лет
успешно функционирует специализация право-

вое регулирование имущественно-земельных от-
ношений. Студенты углубленно изучают вопросы
управления и организации рынка недвижимости.
Получив теоретические знания в стенах Москов-
ской финансово-юридической академии, студен-
ты применяют их на практике в рамках учебного
процесса. В одном из крупнейших учебных кор-
пусов академии, находящемся рядом с метро
«Варшавская», существует традиция направлять
на практику своих учеников в Федеральную реги-
страционную службу г. Москвы, в Федеральное
агентство по управлению федеральным имуще-
ством, в Департамент земельных ресурсов г. Мо-
сквы, в органы местного самоуправления, риел-
торские и коммерческие структуры. Выпускники
Московской финансово-юридической академии,
овладевшие данной специализацией, приглаша-
ются после прохождения практики на работу в
эти организации.

Спрос на специалистов в отрасли земельно-
имущественных отношений вызван необходимо-
стью обеспечить комплексный подход к совер-
шенствованию существующего законодательства
и скорейшему его применению на практике. Уже
первые выпуски студентов специальности право-
вое регулирование имущественно-земельных от-
ношений подтвердили наличие потребности в
этих специалистах, особенно с учетом того, что
Московская финансово-юридическая академия
является одним из немногих вузов, осуществля-
ющих подготовку по этой специализации.

Олег ИВАНОВ,
заведующий кафедрой  

правовых дисциплин МФЮА

НА ЮРИСТОВ И В ЖКХ СПРОС

ОТ КОЧЕГАРА 
ДО ПРЕДСЕДАТЕЛЯ

ВРЕМЯ ПОСТУПАТЬ В КОЛЛЕДЖ
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